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RESUME : 

      La scène des médias en Algérie connaît aujourd'hui un nombre important des 

chaines satellites diverses, en raison de l'ouverture des médias où ces chaînes sont en 

concurrence pour attirer le plus grand nombre possible du public. Vue de l'émergence de la 

fonction éducative et cultivatrice des médias publique et ai premier rang la télévision 

comme un moyen puissant de médias qui a son propre  public vaste  et diversifié. De ce 

fait, j’imaginais une étude portée sur le rôle éducatif joué par ces canaux, en dépit du 

manque d’expérience. La problématique était sur le point de connaître le contenu et la 

forme (morphologie) des programmes culturels dans la chaine satellite algérienne, et 

comprenait plusieurs sous-questions sur les deux côtés. 

Sur le plan du contenu, l'étude s’intéresse a mettre en évidence les éléments suivants: 

les sujets des programmes culturels (échantillons) dans le cadre de l'étude, leurs objectifs et 

les ressources dont ils dépendent. 

En ce qui concerne la forme, l’étude comprend les points suivants: les modèles 

(moules) utilisés par la chaine pour faire montrer les contenus de leurs programmes 

culturels, le type et le niveau de la langue (langage) utilisée, les effets liés au contenu et le 

public visé par ce type de programmes. 

L'étude a été basée sur l’utilisation de l’outil d'analyse du contenu comme une 

technique d'analyse quantitative et qualitative afin de parvenir à des résultats substantiels, 

dans les limites de la méthode de sondage pour l'échantillon disponible à partir de ces 

programmes, et il s’agit donc de:  

Les programmes de l'actualité culturelle, le programme sommaire, et les émissions 

« café et lait », au cours des trois mois de Janvier, Février, Mars de l'année 2014. 

L'étude est subdivisée en quatre chapitres dont le premier comprenait un cadre 

méthodologique qui a inclus tous les éléments de la recherche: problématiques, sous-

questions, raisons du choix du sujet et son importance. 

Le deuxième chapitre s’intéresse à la télévision et les émissions culturelles. En 

commençant avec les médias culturels et la télévision dans une tentative d'identifier la 

relation des médias avec la culture et la télévision, où elle parait comme une relation 

complémentaire et globale, compte tenu que la culture, dans son essence, une expression 

de l'activité humaine, soutenue et supportée par les medias, ainsi que la télévision est 

considérée principalement comme un outils culturel des médias, alors qu'avant c’était un 

vecteur de culture et aujourd'hui est devenu un outil faisant l’imagination du public grâce à 

son contenu a caractère privé qui l’en fait offrir une culture complètement différente de ce 

que les autres médias diffusent. 

La deuxième partie de ce chapitre est réservée a la discussion du phénomène des 

programmes culturels dans la télévision a travers la réalité des émissions culturelles selon 

leur contenus, forme (morphologie), responsables de connexion, le public et en fin les 

horaires de diffusion. Tous ces derniers éléments sont essentiels pour le processus  

d’élaboration et de production. 

Aussi je me suis intéressé à l'importance des programmes culturels à la télévision et 

qui émane principalement de l'importance de la culture dans les sociétés arabes, puis on a 

entamé les caractéristiques des programmes culturels uniques à la télévision. 



 

  

La dernière section est consacrée à parler des chaînes satellite algériennes. A travers 

l’image audiovisuelle en Algérie et ce qu'elle témoigne du changement (métamorphose), et 

une lecture de certains points de la loi (code) sur les médias en Algérie. Ce chapitre se 

termine en mentionnant la réalité et les perspectives des chaînes satellites algériennes dans 

le côté culturel. 

Les deux derniers chapitres sont consacrés à l'étude analytique culturelle ou le premier 

était axé sur l'analyse en termes de contenu, et le second en termes de forme 

quantitativement et qualitativement. Avec la définition de chaine, ses objectifs et les 

programmes culturels  échantillons de l'étude. 

Je suis arrivé à travers l'étude analytique aux constatations suivantes: 

Les programmes culturels se sont intéressés par les sujets allant de la littérature, l'art et 

la pensée avec une variation dans les proportions d'un programme à l'autre, selon les 

objectifs et types de ces derniers. 

Ou l’art était à la pointe des intérêts de la chaîne, et la pensée en dernier, et la 

différence est venu légèrement dans les rapports. 

Les objectifs des communicateurs sont variés dans les programmes culturels à la 

télévision algérienne. Même si elles se sont concentrées sur l'information et le spectateur, 

et en montrant enfin un nouveau modèle culturel bien que les objectifs des programmes 

diffèrent d'une manière compatible avec la nature de chacun d'eux. 

Le journaliste est considéré comme la principale source que l’utilisent tout les 

programmes pour transmettre leur matière culturelle. 

Les programmes culturels de la chaîne algérienne (El de Djazairia) ont été caractérisés 

par le maintien des modèles fixes dans tous les contingents (les émissions de télévision), 

selon le type de programme, et le dialogue était en premier lieu avec l'appariement dans 

certaines configurations avec d'autres modèles techniques. 

Les programmes culturels utilisaient  plusieurs niveaux linguistiques, d’abord la 

langue arabe classique suivie par double langage qui combine la langue vernaculaire avec 

la langue française, puis d'autres niveaux linguistiques varient en termes de pourcentages, 

en fonction de types des programmes la nature des ressources. 

La chaine utilisait les contenus liés aux effets et s’est variée conformément à la nature 

des programmes culturels et ses formes. 

Nous pouvons dire que, compte tenu de sa nouvelle expérience dans le domaine de 

l'audio-visuel, la raison pour laquelle on observe une insuffisance, dans certains aspects, 

mais cela n’empêche pas de dire que la chaine donne l'importance de ce type de 

programmes. 

Des programmes culturels distinctifs fournis donnaient une image lumineuse sur ces 

programmes à la télévision. 

Ainsi, cette étude a révélé la réalité des programmes culturels à la chaine. Et a tenté de 

chercher le caractère privé de la chaîne dans un type donné de programmes. En ajoutant de 

plus. Ce qui a été, la principale raison qui m'a poussé à étudier cette chaine spécifiquement. 

 

 
 



 

  

ABSTRACT : 

       The media scene in Algeria today is witnessing a considering number of various satellite channels, due to 

the openness of media where these channels compete to attract the largest possible number of the public. and 

for the emergence of the educational function of the mass media led by the television as a means of public 

media which has a broad and diverse audience.From this, it has came to my mind to study, which focused on 

the educational role played by these channels, despite the lack of experience.The problematic was about to 

know the content and the form of cultural programs of the Algerian satellite channel, including some several 

subquestions on both sides. 

On the content level, the study focused on the identification of the following elements: topics of the 

cultural programs (samples) under the study, the programs ‘objectives and the resources on which 

they depend. 

On the level of form, it includes the following points: templates used by the channel to display the 

contents of their cultural programs, the type and level of the language used, the content effects and the 

public targeted by this type of programs. 

The study was based on content analysis tool as a technique for quantitative and qualitative analysis 

in order to reach substantive results, within the limits of the survey method for the available sample 

from these programs as: Cultural news programs, the index program, and programs of coffee and 

milk, over the three months of January, February, and March on the year 2014. 

The study was divided into four chapters; the first one included a methodological framework and 

has included all the research elements: problematic, sub-questions, reasons for choosing the topic 

and its importance. 

The second chapter interested in television and cultural programs. First we dealt with the cultural 

media and television in an attempt to identify the relationship of media with culture and television, 

where it was an integrated and comprehensive one, considering the culture, in its essence as an 

expression of human activity, where the media is expressing, supporting and developing it, where the 

television is considered primarily as cultural and media outlet, when before it was a carrier of 

culture however today has become a tool making a public imagination through its contents having a 

privacy which makes it offering a culture completely different from what other media is broadcasting. 

I was also interested in the importance of cultural programs on television which emanates mainly 

from the importance of culture in the Arab societies, and then exposed to the cultural characteristics 

of the programs, unique on television. 

The last section is devoted to talk about the Algerian satellite channels. Through the audiovisual 

scene in Algeria and what it is witnessing as a shift, also a reading in some of the points in the media 

law of Algeria. This chapter is terminated by refering to the reality and prospects of the Algerian 

satellite channels on the cultural side. 

The last two Chapters have singled out the cultural analytical study, when the first one focused on 

the analysis in terms of content, and the second one in terms of quantitative and qualitative 

form(morphology). With the definition of the channel, its objectives, and the cultural programs of 

the study sample. 

 

I reached through the analytical study to the following findings: 

Cultural programs focused on cultural topics ranging from literature, art and thought with a 

variation in the proportions from one program to another, depending on the programs types and 

objectives. 



 

  

Art was in the forefront of interests of the channel, where the thought was in last, and the difference 

came slightly in the ratios. 

The communicators’ goals in cultural programs varied in the Algerian TV. Even so it focused on 

informing the viewer, showing lastly a new cultural model although the programs’ objectives 

differed in a compatible way with the nature of each of them. 

The reporter is considered as the main source of all programs which allows the transfer of their 

cultural matter. 

The cultural programs in the Algerian channel (Al djazairia) were Characterized by maintaining 

fixed templates in all quotas (TV shows), depending on the type of the program, and the dialogue 

was in the first place with the pairing in some setup with other technical templates. 

Cultural programs used several linguistic levels, the Arabic classical language was on top, followed 

by dual language that combines the vernacular with the French language, then other linguistic levels 

varied in terms of percentages, depending on the programs ‘types and the nature of the sources. 

The channel used the varied content related effects, consistent with the nature of cultural programs 

and forms. 

We can say that in view of its new experience in the audio-visual field, was the cause of the 

channel’s insufficiency in some aspects, but that does not prevent us to say that the channel is aware 

of the importance of this type of programs. 

The distinctive cultural programs provided gave a bright picture on television. 

Thus, this study has revealed the reality of cultural programs in the channel. And tried to look for 

the channel’s privacy in a type of programs and adding more. what was the main reason that pushed 

me to study this channel in specific. 

 

 

 

 

  

  


